
  

 

 

 
 

Câmara Municipal de Laranja da Terra 

CASA LEGISLATIVA WALDEMIRO SEIBEL 

Laranja da Terra – ES 

PRONUNCIAMENTOS  

da 3ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Realizados em 26 de FEVEREIRO de 2024 

Na sequência, foi concedida a palavra na TRIBUNA LIVRE: (...) 

Gestor da ADL 
Afonso Cláudio –  
PR EMERSON 
LAUERS  

Falou de sua atuação junto à ADL nos seus 68 anos de existência e dos trabalhos com 
centenas de jovens oferecendo uma formação diferenciada. Falou da boa inserção no 
mercado mundial dos alunos que já passaram por lá. Valores como ética e cidadania e 
respeito são ensinados. Falou que alguns vêm de família desestruturada e encontram na 
ADL segurança para a vida. Falou da oferta de aulas de música em variados 
instrumentos. Falou também da contribuição de vários agentes políticos e de governos 
para que este sucesso se torne realidade. Falou das muitas mãos que ajudam sem as 
quais não seria possível tanto avanço.  

Presidente do 
Conselho Municipal 
de Segurança 
Pública –  
JOSÉ ANTUNES 

Falou da criação do Fundo de Segurança Pública. Agradeceu os esforços conjuntos 
para monitoramento de Laranja da Terra.  

Delegado Regional– 
Dr. LUCIANO 

Falou da importância na liberação de verba para auxiliar na segurança pública. 
Agradeceu ao Legislativo e ao Executivo de Laranja da Terra pela visão e apoio.  

Major da Polícia 
Militar –  
VAGNER 
BATISTA 

Falou da oportunidade em criar conjuntamente caminhos para melhorar a segurança em 
Laranja da Terra. Falou das câmeras de segurança que são grande auxiliar na atuação 
das polícias. Disse que as câmeras instaladas em nossa cidade não serão pra multar, 
apenas para fiscalizar e investigar. Disse que o Cerco inteligência é colaborar com a 
segurança. Falou de prisão de indivíduo após denúncia telefônica anônima. Respondeu 
a comentários e dúvidas dos vereadores. Comentou sobre o patrulhamento rural que 
vive momento de poucos recursos, mas que mesmo assim está em funcionamento e 
será potencializado durante o período de colheita. Afirmou que é fundamental as 
parcerias com os poderes para essa conquista.  

Tenente-Coronel –  
DUTRA 

Falou da aquisição e porte de armas de fogo. Falou que em cada 10 pessoas 8 aprovam 
a posse de arma de fogo e de relatórios diferentes durante os governos. Alertou que 
qualquer arma de fogo é letal. Orientou sobre passo a passo para se obter uma arma de 
fogo. Reforçou que não é difícil adquirir uma arma de fogo de forma legal. Falou que 
em sua experiência todas as armas apreendidas eram sem registro. Disse que o Brasil 
saiu de 250 mil para a casa de milhões unidades de armas de fogo e isso não incorreu 
no aumento da criminalidade. Falou que desde 2019 se vê um declínio nos homicídios. 
Destacou a importância de se fazer um curso para lidar com armas de fogo antes de 
adquirir o armamento. Lembrou que os cidadãos não podem portar suas armas legais 
em locais de aglomeração, como festas e comícios. Aconselhou sobre os cuidados 
indispensáveis quando se é proprietário de armamento e da educação familiar nesses 
casos. Respondeu a questionamentos dos vereadores. Explicou sobre os casos de 
legítima defesa e dos resultados em se defender com arma ilegal.  

  

Vereador  
JACKSON 
BULERIANM 

Falou às autoridades de segurança presentes na sessão. Indicou a limpeza do distrito da 
Vila de Laranja da Terra devido às cobranças dos moradores que alertam sobre lixo nos 
lotes baldios. Indicou também o melhoramento das estradas do município. Pediu a 
recuperação das estradas vicinais que nos tempos de chuva são danificadas 
rapidamente. Alertou quanto a epidemia da dengue e pediu a colaboração de todos para 
limpeza de todos os locais. Agradeceu aos governantes pelo cerco eletrônico e outros 
investimentos em nosso município.  
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Vereador  
ELSON ARMANI 

Falou da instalação de câmeras nas escolas. Comentou sobre o conserto do pinicão. 
Pediu a liberação para obras no Córrego em Joatuba. Lamentou o descarte de entulho 
com vergalhão na estrada. Pediu duas viagens de cascalho para entrada para acessar 
casa de senhora de idade. Falou que não é para jogarem cascalho em cima dos pedaços 
de vergalhão. Reclamou desse local, mas reconheceu que em outros locais já foram  
atendidos com cascalhamento.  

Vereador  
JUDÁZIO SEIBEL 

Falou da presença e orientações recebidas das autoridades de segurança presentes na 
sessão. Destacou a instalação de câmeras do cerco de segurança que são para inibir as 
drogas e os crimes. Lamentou o roubo de moto dentro de garagem em nossa cidade. 
Disse que outras câmeras serão instaladas para o vídeo monitoramento. Agradeceu a 
deputada Raquel Lessa pela destinação de recursos aos produtores rurais e para a 
saúde. Falou do início da vacinação contra a dengue. Agradeceu apoio à sua indicação 
de moção de aplausos para a ADL. Falou da festa e dos sorteios em breve nesta 
associação. Indicou a limpeza e reabertura de estradas e ainda um depósito de cascalho  
em cada distrito para atendimento mais pontual. Disse que é preciso melhor 
planejamento para economia e atendimento com prevenção e qualidade.  

Vereador  
JEFERSON JASKE 

Indicou ao secretário de obras maior manutenção nas estradas. Disse que não é uma 
tarefa fácil, mas é preciso dedicação de todos. Falou das mudas de cacau e do edital 
sobre o assunto. Orientou a todos os interessados para fazerem suas inscrições. 
Participou de evento com produtores e dos relatórios na palestra sobre cuidados com 
resíduos e licenciamentos. Falou do novo curso sobre a cadeia produtiva do café 
realizado pelo ENCAPER. Agradeceu aos secretários dedicados nesse evento. 
Agradeceu a parceria do SICOOB. Relatou o recebimento de ensacadora de silagem e 
das técnicas para essa prática. Reforçou pedidos para as associações e propostas de 
desenvolvimento. Foi a reunião com secretário estadual com o deputado Adilson 
Espíndula sobre investimentos na agricultura municipal. Comentou sobre assembleia 
para composição de chapas em associação CUPS. Falou da associação de produtores de 
Pão de Ló que completa 10 anos e de um evento em comemoração. Falou dos recursos 
recebidos dos deputados Ivair de Melo e Adilson Espíndula. Comunicou o 
afundamento de manilhas em estrada que causou acidente, local que já foi consertado.  

Vereador  
VALÉRIO 
DEMONÉR 

Falou do atendimento dos patroleiros e agradeceu ao secretário de obras pelos 
atendimentos. Desmentiu o longo tempo de espera no posto de saúde em Sobreiro que 
foi relatado não é de 90 dias como foi afirmado, mas um pouco mais de 1 mês, 
conforme pesquisa e informações recebidas da atendente Sinara. Aproveitou para 
esclarecer a população os prazos verificados. Respondeu sobre as pausas no 
atendimento PSF. Falou de Vendinha e São Luiz onde os postos ficaram fechados por 
um tempo. Falou da quantidade superior de ambulâncias atuais no município 
comparando com a gestão anterior.  

Vereador  
JAIRO MAYER 

Elogiou a presença e palavras das autoridades de segurança. Comentou sobre as 
câmeras do cerco de segurança muito importantes para toda a população. Questionou 
sobre o cancelamento do PSF. Perguntou então no quê a saúde municipal foi 
melhorada. Falou que nunca viu a farmacinha básica funcionando fora do horário 
comercial e sobre a falta de remédios. Falou que Laranja da Terra está em primeiro 
lugar na dengue e em último lugar na transparência. Disse que a arrecadação subiu e a 
saúde piorou.  

Vereador  
ADILSON 
FERNANDES 

Comentou sobre as estradas e do despreparo dos que socorrem com cascalho e outros  
atendimentos. Pediu que sejam colocadas pessoas competentes na secretaria de obras. 
Disse que quando ajudava nesse setor não era oposição ao povo. Falou da grande 
demanda no Volta Grande em vários pontos. Disse que hoje é parceiro do povo e 
sempre ouve sobre os locais não atendidos. Falou que se trata de falta de planejamento 
da secretaria. Falou que em Cinco Pontões tem esgoto aberto há muito tempo sem 
socorro. Reclamou que o fumacê passou muito correndo e não atendeu com qualidade 
o local. Disse que no Jonas Seibel tem muita valeta e até hoje não atenderam. Falou da 
escola em Cinco Pontões que teve início de construção e paralisou a obra há muitos 
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meses. Alertou sobre as muitas folhas secas das palmeiras no pátio da escola que 
ameaça a segurança de nossas crianças. Falou da farmacinha básica que não tem nem 
dipirona ou paracetamol. Perguntou onde estão os recursos e a gestão do local. Falou 
do secretário de educação e do chefe de gabinete que ficaram 5 dias fora e o ponto só 
foi cortado de um deles. Falou que foi eleito pelo povo e por isso fiscaliza.  

Vereador  
ROBERTO 
KUSTER 

Apresentou em vídeo carros em sucata abandonados no pátio bem depredados e que há 
pontos de acúmulo de água em caminhão de lixo. Pediu a urgente retirada desta água. 
Falou que deverão fazer novo leilão para sumir as provas. Indicou a instalação de 3 
câmeras no local. Falou de requerimento sobre informações dessa situação dos 
veículos, mas até o momento não receberam resposta. Mostrou a retroescavadeira que 
conseguiu com o deputado. Falou dos gastos com conserto de veículos e a VAN em 7 
meses gastou 120 mil reais em manutenção. E de outro carro Sandero que no mesmo 
período foi gasto 45 mil reais de manutenção fora o combustível. Comparou com o 
veículo da câmara que atende aos vereadores e funcionários gastou-se 31 mil reais em 
combustível. Falou que em 7 anos não se vê planejamento e organização e que o 
melhor seria aluguel de veículos. Falou dos recursos aumentados e da falta de 
visualização da aplicação dos mesmos. Falou da festa da cidade que é feita em maio e 
reclamou que a data não está divulgada. Pediu divulgação da data.  

 
OBS.: Aqui estão as sínteses dos discursos dos vereadores ou cidadãos que usaram a tribuna Livre. Para maiores detalhes poderá solicitar o áudio da referida sessão.  
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